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- - - Aos vinte e sete dias do mês de Dezembro do ano de mil novecentos e noventa e nove, nesta 

cidade de Viana do Castelo e no Auditório do Castelo de Santiago da Barra desta cidade de Viana 

do Castelo, realizou-se uma sessão ordinária da Assembleia Municipal de Viana do Castelo, sob a 

presidência de Armando Rodrigo Soares Pereira, Presidente da Mesa da Assembleia Municipal. 

Secretariaram a presente sessão os Membros Manuel Pinto da Costa e Marsal Silva Pereira, 

respectivamente Primeiro Secretário e Segundo Secretário. A Câmara Municipal de Viana do 

Castelo fez-se representar pelo seu Presidente, Defensor Oliveira Moura. Assistiram também à 

presente reunião os Vereadores da mesma Câmara Municipal, Manuel Silva Ribeiro, José Maria 

Costa, Maria Flora Silva e Paulo Jorge Costa Lains. Pelas vinte e uma horas e trinta minutos, o 

Presidente da Mesa declarou aberta a reunião com a presença de setenta e cinco membros e a falta 

de seis Membros, conforme documento que se junta sob o número 1. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  

- - - Uma vez que será feito registo magnético da presente sessão, apenas se fará referência às 

intervenções feitas durante a sessão da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  

- - - O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu conhecimento dos seguintes pedidos de 

substituição, nos termos do disposto no artº 78º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, que foram 

remetidos para conhecimento desta Assembleia Municipal:- José António Antunes Araújo, Noé 

Martins da Rocha, Branca Maria da Cruz Carvalho, Fernando António Gonçalves da Silva e 

Alberto Jaime Marques Midões. O Presidente da Mesa informou a Assembleia Municipal que os 

referidos Membros iriam ser substituídos pelos eleitos que se seguem na correspondente lista, 

respectivamente, José Alberto Amorim Costa, Tomás da Conceição Lima Ribeiro, António Bastos 



  

e António Fernando Gomes Barbosa, e tendo em atenção que se encontravam presentes na sala, e 

cuja identidade é do conhecimento pessoal do Presidente da Mesa, iniciaram de imediato as suas 

funções como Membros da Assembleia Municipal. Por último, � Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal deu �������conhecimento do pedido de suspensão do mandato, que foi 

remetido para aprovação desta Assembleia Municipal, pelo Membro eleito pelo PSD, António 

José Proença Oliveira Amaral, por motivos profissionais, pelo período de noventa dias. A 

Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar o referido pedido de suspensão de 

mandato. Mais foi deliberado, também por unanimidade, aprovar a acta em minuta, nesta parte, 

para surtir efeitos imediatos. O Presidente da Mesa informou ainda a Assembleia Municipal que o 

referido Membro iria ser substituído pelo eleitos que se segue na correspondente lista, Vasco 

Alfredo Rodrigues Vilar e tendo em atenção que se encontrava presente na sala, e cuja identidade 

é do conhecimento pessoal do Presidente da Mesa, iniciou de imediato as suas funções como 

Membro da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - Seguidamente, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal submeteu à aprovação desta o 

texto das actas números 5 e 6, das sessões desta Assembleia realizadas em 20 de Setembro e 8 de 

Novembro últimos, tendo as mesmas sido posta à votação da Assembleia, foram aprovadas por 

maioria a primeira com 4 abstenções e a segunda com 1 abstenção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  

- - - Antes de iniciar o período de antes da ordem do dia, o Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal procedeu à leitura de diverso expediente que foi remetido a esta Assembleia Municipal- 

-  
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 Tendo sido distribuída pelos 

Membros da Assembleia Municipal a informação escrita do Presidente da Câmara, não foi 

registada qualquer intervenção acerca do mencionado documento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - -  

- - - Passou-se de seguida às intervenções do período de antes da ordem do dia dos Membros da 

Assembleia Municipal, tendo-se registado as seguintes:- António Gonçalves da Silva (doc. n.º 3), 

Maria Emilia Magalhães Barbosa, Presidente da Junta de Freguesia de Portuzelo (doc. n.º 4), 

Domingos Gonçalves Cachadinha, Jorge Nuno F. T. Monteiro Sá, Julio Manuel S. Magalhães e 

Vasconcelos, David Miranda Pereira, José Carlos Resende, Jorge Nuno F. T. Monteiro Sá, José 

Carlos Resende. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  

- - - Findas as intervenções dos Membros inscritos, o Presidente da Câmara prestou os 

esclarecimentos solicitados naquelas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- 

- - - No seguimento da intervenção do Presidente da Câmara interveio o deputado municipal Jorge 

Nuno F. T. Monteiro Sá que solicitou alguns esclarecimentos, tendo de seguida usado da palavra o 

Presidente da Câmara que respondeu ás questões colocadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  
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- - - Passou-se, de seguida, ao período da ordem do dia, com os assuntos constantes do documento 

que se junta sob o nº 5 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  


 � ��� � � �
 � ��� � � �
 � ��� � � �
 � ��� � � � �������� 
 � ��� � � � � ����� �� �� � � � � � � � � �� � ��� � �
 � ��� � � � � ����� �� �� � � � � � � � � �� � ��� � �
 � ��� � � � � ����� �� �� � � � � � � � � �� � ��� � �
 � ��� � � � � ����� �� �� � � � � � � � � �� � ��� � � �� �� � �� �� � � ����
 �� � � � � � � � �� � � ��� �� � �� �� � � ����
 �� � � � � � � � �� � � ��� �� � �� �� � � ����
 �� � � � � � � � �� � � ��� �� � �� �� � � ����
 �� � � � � � � � �� � � �

� � ����
 �� �� �� � � �
 �� ��� ���� �� � � � �� � ����
 �� �� �� � � �
 �� ��� ���� �� � � � �� � ����
 �� �� �� � � �
 �� ��� ���� �� � � � �� � ����
 �� �� �� � � �
 �� ��� ���� �� � � � �(Doc. nº 6) 



  

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 30 de Novembro findo, tendo-se registado as intervenções dos Membros:- António 

Gonçalves da Silva (doc. n.º 7), Júlio Manuel S. Magalhães e Vasconcelos, César Brito, Carlos 

Parente Antunes, José Carlos Antunes, Vasco Alfredo Rodrigues Vilar, Domingos Gonçalves 

Cachadinha, Vasco Alfredo Rodrigues Vilar. Findas as intervenções dos Membros inscritos, o 

Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos solicitados naquelas. Concluídas estas 

intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por maioria com 44 votos a favor, 19 votos contra 

e 2 abstenções. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - 

- - - Pelo Agrupamento do CDS/PP foi solicitado à Mesa para fazer uma declaração de voto, ao 

que o Presidente da Mesa, informou que o referido Agrupamento Político já tinha excedido 

largamente o tempo que lhe foi atribuído na Conferência de Representantes, para intervenção neste 

ponto da ordem de trabalhos, pelo que nos termos do Regimento, poderia agora apresentar a sua 

declaração de voto por escrito, a qual será anexa à acta que para o efeito será elaborada. Face a este 

esclarecimento o Partido Popular apresentou o protesto que se junta sob o número 8. - - - - - - - - - - 

-  
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 7 de Dezembro corrente, tendo-se registado as intervenções dos Membros:- Domingos 

Gonçalves Cachadinha, Gonçalo Fagundes Meira, Paulo Vilaverde Ribeiro, Gonçalo Fagundes 



  

Meira, José Cruz Lopes. Findas as intervenções dos Membros inscritos, o Presidente da Câmara 

prestou os esclarecimentos solicitados naquelas. Concluídas estas intervenções, o Presidente da 

Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação da Assembleia Municipal, 

tendo sido aprovada por maioria com 8 votos contra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  

- - - Pelo membro José da Cruz Lopes foi proferida uma declaração de voto de que se junta a 

respectiva certidão (doc n.º 10). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - 
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 23 de Novembro findo corrente, tendo-se registado as intervenções dos membros:- 

Vasco Alfredo Rodrigues Vilar e José da Cruz Lopes (doc. n.º 12). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - -  

- - - Findas as intervenções dos Membros inscritos, o Presidente da Câmara prestou os 

esclarecimentos solicitados naquelas. Concluídas estas intervenções, o Presidente da Mesa 

submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação da Assembleia Municipal, tendo sido 

aprovada por maioria com 2 votos contra e 2 abstenções. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 



  

reunião de 12 de Outubro findo, tendo-se registado a intervenção de Jorge Nuno F. T. Monteiro 

Sá. Por último, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - -  

- - - Seguidamente pelo Agrupamento Político do PSD foi apresentada uma proposta de 

recomendação que se arquiva sob o número 14, e que recomenda à Câmara Municipal o 

aditamento de uma cláusula ao protocolo acima aprovado. Face ao teor da proposta o Presidente da 

Mesa deu a palavra ao Presidente da Câmara que referiu que iria tentar junto da Direcção da 

Associação Industrial do Minho, incluir a recomendação no Protocolo. Por último, e face aos 

esclarecimentos prestados foi posta a votação a proposta de recomendação, tendo a mesma sido 

aprovada com um voto contra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - -  
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 7 de Dezembro corrente, tendo-se registado a intervenção do Membro Jorge Nuno 

Monteiro Sá. Seguidamente, o Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos solicitados na 

referida intervenção. Concluídas estas intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida 

proposta da Câmara Municipal à votação da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por 

unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - 
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 



  

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 26 de Outubro findo, não se tendo registado qualquer intervenção. Seguidamente o 

Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação da Assembleia 

Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  
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� �  ������ �� �  ������ �� �  ������ �� �  ������ �  (doc. n.º 17) 

- - - Presente o oficio remetido pelo Presidente do Conselho Municipal de Segurança a enviar, nos 

termos do disposto no n.º 2 do artigo 6º da Lei n.º 33/98, de 18 de Julho, o parecer emitido pelo 

referido Conselho na sua primeira reunião realizada em 15 de Dezembro findo, o qual propõe as 

seguintes alterações (sublinhadas) ao projecto de Regulamento que esta Assembleia elaborou e 

remeteu: 

(...) 
ARTIGO 4º 

COMPOSIÇÃO 

Integram o Conselho: 

(...) 

f) Os Comandantes: 

���� Da Guarda Nacional Republicana; 

���� Da Polícia de Segurança Pública; 

���� Dos Bombeiros Municipais de Viana do Castelo; 

���� Da Policia Marítima Local; 

g) Um Representante de: 

���� Projecto VIDA; 

���� Cruz Vermelha Portuguesa - Delegação de Viana do Castelo; 

���� Bombeiros Voluntários de Viana do Castelo; 

h) Responsáveis pelos organismos de assistência social com intervenção na área do município: 

���� Instituto de Reinserção Social;  

���� U.I.P.S.S. 

���� A.R.S. 

���� C.R.S.S.; 



  

������

ARTIGO 10º 
QUORUM 

�� O Conselho funciona com a presença da maioria dos seus membros. 

��  Sem prejuízo do disposto no número anterior, decorridos trinta minutos sob a hora designada 

para inicio da reunião, o Conselho funcionará desde que estejam presentes um terço dos seus 

membros. 

(...) 

ARTIGO 16º 
POSSE 

Os membros do Conselho tomam posse perante a Assembleia Municipal, representada pelos 

membros da Mesa.". 

- - - Face ao teor do parecer emitido pelo Conselho Municipal de Segurança e atrás transcrito, o 

Presidente da Mesa submeteu o mesmo à apreciação da Assembleia Municipal, tendo-se 

registado a intervenção do Membro Jorge Nuno Monteiro Sá. Concluída esta intervenção, o 

Presidente da Mesa submeteu à votação da Assembleia Municipal, o Regulamento Definitivo do 

Conselho Municipal de Segurança (que se junta sob o n.º 18), já com as alterações propostas 

no parecer atrás referido, tendo sido aprovado por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - 
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 21 de Dezembro corrente, não se tendo registado qualquer intervenção. Seguidamente o 

Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação da Assembleia 

Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 12 de Outubro findo, não se tendo registado qualquer intervenção. Seguidamente o 

Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação da Assembleia 

Municipal, tendo sido aprovada por maioria com uma abstenção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  


 � � � � � �� � ����� � � � �� � � ��. � � �� ��� �
 - . � ���
 � � � � � �� � ����� � � � �� � � ��. � � �� ��� �
 - . � ���
 � � � � � �� � ����� � � � �� � � ��. � � �� ��� �
 - . � ���
 � � � � � �� � ����� � � � �� � � ��. � � �� ��� �
 - . � ��� ����

- - - Encerrada a ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa fixou um período de intervenção aberto 

ao público, tendo-se registado a intervenção do Sr. Carlos Pires Viana.  
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- - - Nos termos do número 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, foi deliberado 

aprovar a acta desta reunião, em minuta, para surtir efeitos imediatos, para o que foi a mesma 

lida e achada conforme por todos os membros presentes pelo que foi deliberado aprovar a 

mesma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  

- - - E, nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente acta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - -  


